
本报记者 刘伟

篮协：从对抗到合作

本次会议上，中国篮协出台
了有关CBA改革的两套方案，第
一套《CBA联赛管办分离改革

“分两步走”方案》，先前已获得
国家体育总局的批准，在征求社
会各界意见、建议后，中国篮协
又推出了一项方案，即《CBA职
业联盟成立方案》，将两套方案
的实施要点讨论稿，交由参加本
次会议的代表讨论。

按照第一套方案，中国篮
协与中职联公司、浙江稠州和
山西汾酒俱乐部等多方协商，
建议授权北京中篮巨人广告公
司（中国篮协下属独资企业）与
中职联公司合并，浙江稠州和
山西汾酒两家俱乐部出资入股
一并加入，完成对公司的重组，
组建CBA联赛公司。中国篮协
将联赛商务权、赛事推广权，授
权给CBA公司，由CBA公司全
权决定联赛商务开发和赛事推
广事宜。与此同时，今后联赛收
入的90%以上，将用于竞赛和
分担俱乐部成本。

从此前直接否定中职联集
体入股，拒绝交出联赛商务开
发权，到此次“部分”交权，篮协
从对抗到合作，态度的软化非
常明显。姚明此前描述的那位

“根本没法谈”的官老爷，形象
也已经有所改观，这为接下来
双方的沟通，提供了一个前提。

中职联：从革命到改良

对篮协的改革方案，中职联
也做出了积极的回应：“中国篮
协提出的两套方案，与篮协之前
会谈时所持的立场观点有了较
大的变化，这为中职联与中国篮
协的进一步沟通奠定了良好的
基础。中职联一直认可中国篮协
在CBA联赛改革当中的领导和
主导地位，接下来中职联会继续
为改革建言献策，努力推进各项
改革措施落到实处。”

在中职联同篮协第二次沟
通过程中，姚明代表中职联直接
提出了“夺权”、“要钱”两条激进
的诉求，代表中国篮球最新理念
的姚明，也被定义为一位自下而
上带领18家CBA俱乐部闹革命
的改革家。不过，在革命性的诉
求碰了一鼻子灰，甚至被业内人
士以过于激进委婉批评后，姚明
逐渐认清了现实。

从中职联的回应不难看
出，在短期内改变CBA官办联
赛的属性是不现实的，疾风暴
雨式的革命，在篮协这里根本
行不通，比较现实的做法，是在
篮协圈定的两套方案框架内进
行一次改良，这需要时间，更考
验耐心。

未来：饭得一口口吃

从几天之前的谈崩，到如
今峰回路转，在CBA联赛改革
的关键节点，中国篮协和中职
联双方做了一次妥协。

对篮协而言，中职联的成
立以及姚明此前激进的改革要
求，让其深深意识到，行政体制
下的联赛管理越来越受到来自
市场化和专业化力量的猛烈冲
击。在这种大趋势下，他们必须
学会放权。

对姚明而言，此前的交锋也
让其更明白现今CBA联赛的官
办属性，这种属性短期内难以更
改。退一步讲，即便篮协现在同
意中职联集体入股，将商业开发
权放给中职联，中职联就一定能
够赚个盆满钵满？真的未必。

不久前，中超恒大俱乐部公
布了2015年度财报，俱乐部亏损
9 . 5亿元，在改革和职业化已经
走在CBA之前的中超，在中超走
在最前头的恒大，他们拥有门
票、广告等等商务开发权，尚且
如此，作为CBA，中职联真有把
握把蛋糕一夜做大？

作为没有实体经济，靠个
人、靠脸养活一家俱乐部的“海
归”，姚明理想化的“夺权”、“要
钱”，准NBA式的经营策略，心情
可以理解，但不要忘了，这里是
中国，这个联赛有自己的国情。

差错投诉：96706 发行投诉：（0531）85196528 邮政投递投诉：11185 全省统一零售价：1元
本报在国内北京、沈阳、济南东、济南西、青岛、烟台、潍坊、滨州、淄博、泰安、济宁、临沂、枣庄、德州、聊城、、菏泽、东营、威海、日照、莱芜同时卫星传版印刷 大众华泰印务公司(大众日报印刷厂)印刷

A23-24

2016年4月28日 星期四
编辑：许恺玲 美编：马晓迪 组版：韩舟乐动

篮协建议中职联并入CBA联赛公司

改改良良比比革革命命实实惠惠
在双方各退一步之后，中职联同篮协的谈判出现了一丝

转机。4月27日，CBA联赛委员会暨联赛投资人会议在山西太
原开幕。篮协在会议上建议，中职联并入CBA联赛公司。对篮
协态度的积极转变，中职联方面表示了认可，并表示愿在篮协
的主导下继续推进CBA联赛的改革。至此，原本走进死胡同的
中职联、篮协谈判重燃希望，未来中职联一场疾风暴雨式的革
命，也即将被篮协框架内的改良所取代。

一场改革风暴，最终折中的改良方案让双方都下了台阶。 新华社发
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